## Nuevo avión de caza

El 25 de octubre el gobierno canadiense recibió el primer avión de caza CF-18.

Este nuevo avión, construido por la McDonnell Douglas de Canadá, fue comprado para las Fuerzas Armadas Canadienses a través de los esfuerzos coordenados de los Ministerios de Defensa Nacional; Industria y Comercio; y Suministros y Servicios.

El nuevo caza, considerado el más moderno, mejor y más avanzado del





(Izquierda a derecha): El Teniente General Lewis; el Ministro de Suministros y Servicios, Blais; el Presidente de la McDonnell Douglas, Malvern; el Ministro de Defensa, Lamontagne; y el General de Brigada Slaunwhite reciben el primer CF-18 de Canadá. La foto superior muestra la maqueta del avión.

mundo, reemplazará a los *CF-101 Voodoo* utilizados actualmente por las Fuerzas Armadas.

Durante la ceremonia de aceptación en Ottawa, el Ministro de Defensa, Gilles Lamontagne, manifestó que la entrega del primer CF-18 indica el deseo de Canadá de reequipar sus Fuerzas Armadas con sistemas modernos de armamento, tan necesarios para mantener sus compromisos nacionales e internacionales de defensa. "Es también una señal que reasegurará a nuestros aliados que Canadá continuará desempeñando un papel eficaz en la defensa de América del Norte y en la contribución hacia la política aliada de disuasión en Europa", añadió el Sr. Lamontagne.

Nuevo capítulo

El Ministro de Suministros y Servicios, Jean-Jacques Blais, manifestó que la decisión de adquirir este avión fue nuevo punto de partida en la historia canadiense de la aviación, ya que marca el comienzo de un nuevo capítulo en la historia de la capacidad defensiva de Canadá. La entrega del primer avión *CF-18* anuncia el nuevo papel defensivo que Canadá está preparándose a asumir conforme avanza hacia el Siglo XXI" manifestó.

El contrato firmado por Canadá con la McDonnell Douglas en abril de 1980 incluía la entrega de 138 cazas *CF-18* para las Fuerzas Armadas canadienses entre 1982 y 1988. Se planeó la entrega del primer avión para octubre de 1982 y se prosigue con la preparación y entrega de los otros aviones.

Debido al éxito de las pruebas del CF-18, las Fuerzas Aéreas de los Estados Unidos planea adquirir, por lo menos, 1.366 de dichos aparatos, y Australia y España ya han comprado 75 y 84 aparatos respectivamente.

En términos financieros, el Sr. Lamontagne manifestó que la construcción del CF-18 era el mayor proyecto militar único en la historia de Canadá. En virtud de su acuerdo con los Estados Unidos, la

McDonnell Douglas deberá producir en Canadá beneficios industriales que se aproximen al valor del contrato. De 1980 a 1995, ha comprometido ya con las firmas canadienses contratos valorados en 2.900 millones de dólares de trabajo. Se espera que este trabajo proporcione entre 60.000 y 70.000 personas años de empleo directo en Canadá, según manifestó el Sr. Lamontagne.

## Premio de estudios internacionales canadienses

La Northern Telecom Limited, el fabricante mayor de equipo de telecomunicaciones de Canadá y el segundo de América del Norte, ha anunciado que auspiciará un premio internacional de estudios canadienses.

Este premio anual se concederá a un prominente escolar, académico, investigador o profesor que haya realizado una importante contribución al desarrollo de estudios canadienses.

El Consejo Internacional de Estudios Canadienses (IFCS) se encargará de la adjudicación y administración del premio. El comité seleccionador de cinco personas será internacional, ya que sus miembros incluirán a representantes de, por lo menos, tres païses, uno de ellos Canadá.

El IFCS buscará las nominaciones de todos los países en que se realizan estudios canadienses a nivel posecundario. Se espera que las nominaciones provengan de asociaciones de estudios canadienses en Australia, Nueva Zelanda, Gran Bretaña, Canadá, Francia, Israel, Italia, Alemania, Japón y los Estados Unidos, o de asociaciones miembros del Consejo situadas en Austria, Dinamarca, Suecia, Noruega, Israel y Bélgica. En la mayoría de estos países se han establecido centros de estudios canadienses o incluído programas de dichos estudios en universidades.

La naturaleza internacional del premio refleja y reconoce la importante expan-